

## Around The World Family Stoclet



### Où sommes nous :

Dans le quartier Almicar à côté de Sidi bou said dans Carthage à 10 kms au nord de Tunis. L'appartement est assez vaste bien qu'un peu veillot et la cuisine sans fenêtre n'est pas sympa du tout. Par contre il est très bien situé à mi chemin entre Sidi bou said et Carthage l'antique.

### Tunis Carthage .....Djerba

Novembre 2014

Nous continuons donc dans le Magreb en ayant malheureusement toujours à l'esprit le meurtre du touriste Hervé Gourdel. Evidemment nous n'avons eu aucun sentiment d'insécurité que ce soit au Maroc ou en Tunisie. Néanmoins nous avons réduit nos déplacements surtout au Maroc où nous n'avons pas visité le sud alors que nous en avions l'intention. Nous sommes donc à Carthage où subsistent de nombreuses ruines. Dans l'ordre la Carthage punique, où restent ce que les romains ont recouvert pour construire dessus. Puis les plus nombreux, les monuments et villas romaines qui devaient être à l'époque magnifique. Enfin la grande surprise c'est la présence de nombreuses vieilles églises et basiliques qui nous rappellent qu'avant l'Islam toute cette région était chrétienne et vu le nombre d'églises, ils étaient très nombreux. Autour de notre quartier dans un rayon de 1 km pas moins de quatre ruines de basiliques paléo chrétiennes existent. Nous avons aussi été surpris par le nombre de mosaïques laissés sur les sites où nous marchons dessus. Nous avons même joué à l'archéologue amateur en remettant à jour un morceau de mosaïque du III<sup>ème</sup> siècle ap JC (nous avons retrouvé un élément de décor similaire daté au musée du Bardo). C'était probablement dans une salle de bain d'époque car la mosaïque était autour d'un bassin de faible profondeur. Ce qui est étonnant c'est le nombre de citernes ou de puits dans et autour des maisons ; une précaution aujourd'hui bien oubliée. Les ruines sont peu gardées surtout les sites secondaires et les enfants s'en sont donnés à cœur joie en escaladant « gentiment » les ruines chrétiennes ». Nous avons pu voir un nombre incalculable de tessons de poteries probablement d'époques romaines et avons même trouvé une grande pointe rouillée certainement un grand clou de charpentier forgé . Celui-ci qui était situé dans la couche archéologique romaine à proximité de l'aqueduc. C'est peut être le même modèle qui a servi à fixer le christ sur la croix ! Incroyable.

C'est un site exceptionnel qui mérite au minimum 3 jours d'explorations. Voici ce qu'il comporte : 3 nécropoles puniques, 2 lieux de vies puniques et un port punique pas très spectaculaire car détruits et ensevelis par les romains, un port romain, un colisée, un odéon, un théâtre, un cirque (détruit), un aqueduc et ses citernes, les thermes d'Antonin, un ensemble de villas romaines, un édifice à colonne (probablement un temple romain), ensuite les ruines chrétiennes qui sont tout de même moins intéressantes et pleines de débris, la basilique de Damous et Karita, la basilique Marjorum, la basilique S Cyprien, la basilique Dermech du musée paléo chrétien, la basilique des thermes d'Antonin, et l'énigmatique rotonde où aurait été exposé un morceau de la croix du Christ en relique sans oublier le musée avec la bibliothèque romaine, sa basilique, le cénotaphe de St Louis (tombeau sans corps) et la cathédrale st Louis. Voilà c'est tout. Le plus impressionnant des monuments est sans conteste les termes d'Antonin qui culminait à plus de 40 m comme une cathédrale. Il a fallu attendre près de 10 siècles pour que l'on bâtisse en occident des cathédrales ayant cette taille.

Comme Benoit, Mathieu et Julie en avaient un peu marre des ruines, ils ont décidé d'aller à Djerba rencontrer un ancien collègue de travail : Michel. Le rendez-vous fut manqué mais cela été une belle ballade de 1200 kms aller retour. Tout d'abord des champs d'oliviers à perte de vue, puis les zones semi désertiques qui s'installent et enfin l'arrivée à Djerba et ses plages. A cette époque il y a peu de touristes, un air frais, des longues plages semi désertes propices aux ballades en cheval. Ce dont nous ne nous sommes pas privés. Nous avons effectué la visite de la plus vieille synagogue d'Afrique : 586 ans av JC. Les Juifs sont venus s'installer ici après la destruction du premier temple de Jérusalem. Au retour nous nous sommes arrêtés au colisée d'El Jem. Magnifique monument peut être mieux conservé que celui de Rome bâti comme plusieurs cathédrales au III<sup>ème</sup> siècle ap JC. Il pouvait accueillir 30000 personnes. Une sacrée organisation et logistique à cette époque pour construire un bâtiment de cette importance. Sur les routes du sud, les trafics d'essence, les moutons écorchés pendus pour indiquer les grills, les multiples carrioles nous rappellent que nous sommes en Afrique.

### Les voyages:

27/09/12-27/10/12 New York  
27/10-12/11 Hawaï Honolulu  
12/11-29/11 Hawaï big Island  
29/11-29/12 Nouvelle Zélande  
29/12-5/01 Australie Sydney  
5/01-3/02 Nouvelle Calédonie  
3/02-03/03 Australie Camp Car  
03/03-21/03 Thaïlande  
21/03-24/04 Cambodge  
26/04-10/05 Vietnam  
10/05-10/06 Tokyo  
11/06-10/07 Shanghai  
10/07-17/07 Hong Kong  
17/07-17/08 Inde  
17/08-17/09 Dubaï  
1/09-30/09 France  
1/10-30/10 Afrique du sud  
1/11-30/11 Kenya  
30/11-20/12 Ile Maurice  
21/12-7/01 Noel en France  
7/01-3/02 Brésil Rio  
3/02-1/03 Argentine=Antarctique  
1/03-1/04 Pérou  
1/04-1/05 Chili  
1/05-12/05 Ile de Pâques  
13/05-29/06 Tahiti + Marquises  
30/06-15/07 Kuala Lumpur  
16/07-30/07 Bali Indonésie  
1/08-15/08 Népal  
16/08-31/08 Istanbul  
1/11-30/11 Tunisie 1/12  
17/12-5/01 Palestine (Bethlehem)  
2015 6/01-25/01 Birmanie  
26/01-10/02 Laos  
12/02-1/03 Hawaï  
2/03-1/04 Costa Rica  
1/04-1/05 Cuba  
1/05-1/06 Canada  
1/06-15/06 Etats Unis  
1/07-30/08 Paris

Lors de notre périple ainsi qu'à Carthage nous avons toujours été très bien accueilli par les tunisiens qui sont très sympathiques et peut être moins harceleurs que leurs cousins marocains. Nous pensons que nous regretterons longtemps l'excellent pain de la boulangerie au pied de la colline Sidi Bou Said à proximité de notre appartement et les nombreux chats qui ont profité de notre générosité dont un a squatté notre appartement pour le plus grand plaisir de Sandrine

La première partie du mois de Décembre nous sommes en Egypte puis nous passerons Noël et la nouvelle année à Bethlehem en Palestine.

Aspect économique  
Environ 75% à 50% du prix européens sur toutes les prestations  
Aspect sécurité :  
Pas de problème particulier. Eviter de circuler la nuit sur les routes du sud.

A la maison, c'était bien, on avait un garage où on pouvait jouer. Heureusement que nos voisins étaient cool car pour accéder à notre balcon, moi et mes frères on passait sur le muret. On a accueilli un chat qui était gris et blanc, il était en hypothermie. La Tunisie c'était plutôt bien. Moi, Mathieu et mon père on est parti 4 jours tout seul voire un ancien collègue de mon père. Pas de bol, il lui a filé un mauvais Numéro. Julie

Il y avait des monuments de l'antiquité. Il y avait un chat qui était malade et une fille qui était enceinte. On les a nourris tous les deux. On a été dans un cimetière américain. Il y avait 1500 morts. Lyse

Carthage est une ville très intéressante : là bas on peut trouver dans les ruines des mosaïques très anciennes, des poteries et même des pièces. En bref j'ai bien aimé Carthage, on a joué dans les ruines et on a trouvé une ancienne mosaïque enterré. Mathieu

La Tunisie était pas mal...Juste dommage que Hannibal n'ait pas saccagé Rome ☹  
Il était à Capoue le \*\*\* il a préféré se reposer ☹  
Mise à part ça il y avait des chats qui rentraient dans la maison ...Et la communauté Arabe est GENIALE  
C'est juste des petites histoires de confiance  
Et qui font une communauté aussi bien

Antoine











Page 1 : Dans les rues de Sidi Bou Said (à cote de Carthage) avec un Faucon Pèlerin sur la tête

Page 3 : Le cénotaphe (tombeau sans corps à titre de mémoire) de Saint louis mort de la peste à Tunis lors du retour d'une croisade  
Notez l'épée en forme de croix.

Fragement de mosaïque du III ème siècle redécouverte par la famille Stoclet sur le site de la rotonde à Carthage (Il y en a partout)

Page 4 : Citerne de Malga époque romaine, l'aqueduc qui amenait l'eau des montagnes à ces citerne faisait plus de 100 kms.  
Porte décorée de Sidi Bou Said à l'aide clous typique du nord de Tunis

Page 5 : Thermes d'Antonin, il faut rajouter une arche d'une hauteur de la colonne que l'on aperçoit pour avoir une idée de la  
Hauteur du bâtiment.

Tombe punique d'avant les romains

Basilique paléo chrétienne de Damous et Karita IV siècle ap JC

Page 6 : Les plages de Djerba sont bien gardés, la Libye n'est qu'à quelques encablures.

Synagogue la Grisba, remarquez en médaillon les prières insérées dans le haut du meuble comme au mur des lamentations.  
En 2002 Al Quaïda a revendiqué un attentat 20 morts

Page 7 : Colisée El Jem (III siècle ap JC) où furent probablement dévorés par les fauves les premiers chrétiens quoi qu'il soit  
relativement récent Les romains étaient peut être déjà christianisés. A Carthage c'est certains, dans le colisée, les premiers  
martyres furent dévorés.